

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Los casos de Covid-19 suben 59%; el Ministerio de Salud dice que aún no es preocupante** El Ministerio de Salud informó este lunes que los casos de Covid-19 subieron un 59 por ciento en la semana epidemiológica 46, la segunda de alza, tras 14 semanas continuas de descenso. Sin embargo, aún no se considera preocupante ese indicador. Los datos de esa cartera de Estado indican que, en los pasados siete días se registraron 348 casos, pero que distan mucho de los 34.380 en la semana 30 y los 77.000 infectados en la semana dos.
- **Suben casos de covid, bajan los de viruela y Salud advierte sobre alta “transmisibilidad” de coqueluche** Esta semana se reportaron 348 nuevos casos de Covid-19, lo que supone un incremento del 57% respecto a la semana anterior. El ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza, dijo que los datos “aún” no suponen una “preocupación”, pero que se deben mantener las recomendaciones en salud y acudir a los centros de vacunación.
- **Lanzan: “Vacunación” en diciembre para contener sexta ola de Covid-19** Ante las proyecciones de una sexta ola de Covid-19, los municipios del eje metropolitano y del valle alto alistan una “Vacunación” para elevar la cantidad de personas inmunizadas. La campaña se realizará del 11 al 16 de diciembre.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Grupo Gloria, dueño de PIL en Bolivia, compra Soprole en \$us 640 millones** Los temores de una recesión económica mundial parecen asustar a las industrias alimenticias de Sudamérica. Y el multinacional Grupo Gloria, dueño de la industria láctea PIL en Bolivia, acaba de comprar a la compañía chilena Soprole por \$us 640,2 millones.
- **BNB se pone a tono con el mundial de Catar** El Banco Nacional de Bolivia continúa festejando sus 150 años de vida institucional junto a sus clientes. Recientemente, sorteó dos paquetes dobles al mundial de la FIFA Catar 2022 por usar sus tarjetas de crédito en una alianza con VISA.



- **Alertan riesgos en la economía por alza de inflación por encima del PIB** En su último informe, el FMI proyectó que Bolivia cerrará este 2022 con una inflación del 4,2 por ciento y un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del 3,8 por ciento, muy por debajo de lo proyectado por el Gobierno nacional. Especialistas advierten que contar con una inflación superior al crecimiento es preocupante y negativo para la economía del país.
- **ASFI instruye reprogramación de créditos para afectados por el paro y fenómenos naturales** A través de la circular 13514/2022 la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi) determinó que las instituciones financieras reprogramen los créditos a nivel nacional, se beneficiarán quienes fueron afectados por el paro de Santa Cruz y por fenómenos naturales.
- **Las claves para acceder y entender la reprogramación de los préstamos financieros** El director de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra, explicó que debido al paro indefinido, que se realiza en Santa Cruz, por el censo 2023 y a los eventos climáticos que afectan al resto del país, se determinó que las Entidades de Intermediación Financiera (EIF) reprogramen los créditos otorgados a la población.
- **YPFB envió menos gas a Argentina por falla en el campo Margarita** Transportadora Gas del Norte (TGN) de Argentina reveló que el jueves el sistema de gas del norte se declaró en alerta porque Bolivia redujo a cero la inyección de gas desde las 22:00. De acuerdo con el portal EconoJournal, lo único que trascendió desde Bolivia es que hubo un problema en el yacimiento Margarita en la región sureña de Tarija.
- **Contribuyentes protestan por "abusos" de Impuestos Nacionales** Personas naturales y jurídicas hicieron conocer su protesta por acciones del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) que consideran "abusivas" y que presuntamente no se enmarcan en la normativa vigente.



- **Comisión analizará tres proyectos de ley este lunes y la oposición ratifica postura de censo 2023** La comisión de Constitución de la Cámara de Diputados tiene previsto analizar tres proyectos de ley relacionados con el censo, uno del MAS y otros dos formulados por la oposición. La sesión está prevista para las 11:00 de este lunes, 21 de noviembre.
- **Presidente de Diputados dice que su similar en Senado está dispuesto a pacificar Santa Cruz** El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, informó este domingo que conversó con el presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, que es del bloque evista y otros senadores, quienes le expresaron la predisposición de pacificar el país y por ende Santa Cruz, donde se cumple un paro indefinido de 30 días.
- **Santa Cruz cumple un mes de paro con las expectativas puestas en la Asamblea Legislativa** Un mes de paro. Tras el mandato del cabildo del pasado 30 de septiembre, desde el 21 de octubre, Santa Cruz acata un paro indefinido exigiendo la realización del Censo de Población y Vivienda en 2023, que este lunes cumple 31 días de movilización.
- **Calvo ya no habla de 2023 y se concentra en que los resultados finales del censo estén en septiembre de 2024** En su último discurso al pueblo cruceño, en relación a la trigésima jornada del paro indefinido, el presidente del Comité Cívico se concentró en contar con la ley que permitirá redistribuir recursos y escaños a partir de los datos oficiales del censo que se entregarían en septiembre de 2024.



- **Calvo pide no bajar la guardia y espera “triumfo” en el tratamiento de la ley del censo previsto para mañana** A horas del tratamiento del proyecto de la ley de censo y tras cumplirse 30 días de paro, el presidente del Comité pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, sostuvo este domingo que estarán “pendientes para saber qué diputado, qué senador está con Bolivia” y pidió a la población movilizada “no bajar la guardia”.
- **Jauregui: ya no es pertinente volver a hablar el tema de la fecha porque esto ya ha sido resuelto con decreto** El presidente de la Comisión de Constitución de la Cámara de Diputados, Juan José Jauregui (MAS), dijo que este domingo que ya no es pertinente hablar de cambiar la fecha del censo a través de una ley, porque no sería constitucional y porque todas las preocupaciones del comité interinstitucional de Santa Cruz ya fueron atendidas por el decreto supremo 4824.
- **Presidente de Diputados descarta debate sobre la fecha del censo y ratifica para 2024** El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, descartó que este lunes se debata un proyecto de ley para que el censo se realice en 2023 y cuestionó el acuerdo que hizo el Comité Interinstitucional y la brigada parlamentaria de Santa Cruz para defender la fecha del empadronamiento. Aseguró que es una propuesta fuera de lugar.
- **Reyes Villa: “Ojalá que hoy se pueda pacificar el país”** La Comisión de Constitución del Legislativo abordará la propuesta desde las 11:00. Posteriormente, pasada las 17:00, será la ALP la encargada de tratar la norma. Manfred Reyes Villa ansía que el conflicto alrededor del Censo acabe.



- **El MAS prevé descartar proyectos de censo 2023 y aprobar escaños** A un mes del paro indefinido en Santa Cruz, no se prevé una solución inmediata como se había anunciado con la aprobación de una ley de censo. Existen tres proyectos que se encuentran en la Comisión de Constitución de Diputados, dos presentados por la oposición que piden empadronamiento en 2023 no tienen apoyo del MAS; en tanto, el documento del partido azul, que no habla sobre la fecha, pero sí de la redistribución de escaños sería la que se apruebe.
- **Diputados del ala "evista" no apoyarán aprobación de una ley del censo** Los diputados del Movimiento Al Socialismo (MAS) Héctor Arce y Jhonny Pardo señalaron que aprobar una ley del censo, como plantean opositores y cívicos cruceños, es quitarle competencias al presidente Luis Arce Catacora e incurrir en el delito de usurpación de funciones, además, calificó a los parlamentarios del ala "arcista" como traidores y desleales.
- **Morales se reúne con diputados del ala radical y recomendó no aprobar la ley del Censo** El líder del Movimiento al Socialismo (MAS) Evo Morales se reunió este domingo con diputados del bloque radical para analizar diversos temas, entre ellos el debate de la ley del Censo en la Cámara Baja, en su red Twitter recomendó a los assembleístas que no aprueben la norma porque será desautorizar la palabra del presidente Luis Arce.
- **Exministros dicen que la derecha genera alianzas con "infiltrados" en el MAS para destruir a Evo** 36 exministros emitieron un comunicado en el que denuncian que la "derecha" genera alianzas con "infiltrados" en el Movimiento Al Socialismo (MAS), con la finalidad de destruir el liderazgo de Evo Morales.



- **Reconocen que Santa Cruz lleva el peso económico; aún falta el líder político nacional** Santa Cruz ya no solo lleva la batuta económica de Bolivia. Desde las calles logró poner en agenda temas de alcance nacional, aunque especialistas en el análisis político creen que aún falta que emerja un líder que tenga proyección nacional.
- **Ponchos Rojos piden al Gobierno atender pliego** Este lunes, los Ponchos Rojos de la provincia Omasuyos marcharán en la ciudad de La Paz para exigir al Gobierno la atención a su pliego petitorio de 41 puntos.
- **La UMSA descalifica a Quintana y le dice “antidemocrático”** La Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) calificó de simplista, con mentalidad totalitaria, antidemocrática, al exministro y exmilitar Juan Ramón Quintana, quien aseguró que las universidades públicas son mediocres y corruptas debido a la autonomía universitaria.



- **Evalúan daño causado por incendio en El Fuerte de Samaipata** “La Pachamama (Madre Tierra) nos ayuda”, dijo el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, sobre la lluvia que cayó la noche de este domingo en las ruinas arqueológicas El Fuerte de Samaipata, la cual permitió sofocar el incendio que desde hace varios se originó en el lugar y que amenazaba con llegar a los miradores y también afectar la inmensa piedra tallada, considerada Patrimonio de la Humanidad por la Unesco.
- **Arias rechaza la ordenanza que autoriza las construcciones irrestrictas en 10 zonas de La Paz** El alcalde de la ciudad de La Paz, Iván Arias, rechazó la ordenanza 046/ 2022 de “Ajuste Normativo, de Actualización por Crecimiento y Densificación para la Administración Territorial”, que autorizaba la construcción de edificios de 40 pisos en 10 zonas de la ciudad de La Paz.



- **En riesgo el empleo y los salarios de buena parte del sector empresarial cruceño**  
En las postrimerías de una recesión de la economía mundial el 2023, el motor de la economía boliviana aún está en “modo paro cívico” próximo a completar el lockdown más largo de su historia, en un ayuno económico voluntario de casi un mes de duración. Los daños materiales ya son incontables, mas no se comparan en nada al daño sufrido en la educación escolar en el último periodo de evaluación; el efecto sobre el incremento del riesgo país que daña al comercio y las escasas inversiones; el impacto sobre la apreciada baja inflación y el tipo de cambio; así como el deterioro de los indicadores del sistema financiero en la baja de colocaciones y posible elevación de la mora.
- **Un mes de paro** Las medidas de presión de Santa Cruz, en protesta por la postergación del censo, han sido graduales; en primer lugar, huelgas de 24 y 48 horas, para finalmente, en el cabildo del 30 de septiembre, establecer un ultimátum hasta el 22 de octubre, con el fin de anular la decisión gubernamental de realizar el empadronamiento en 2024; al no recibir ninguna respuesta a su demanda, la capital económica del país resolvió ingresar en un paro indefinido que dura ya un mes.
- **Gas, paros y la maldición de los 1.000 millones de dólares** Y, finalmente, ¡el gas se hizo gas de la mano del glorioso proceso de cambio! En estas circunstancias, es hora de invocar la frase que, probablemente, más divorcios, desavenencias personales y conflictos políticos provoca: “Yo te he dicho, hermanito: no era para vos. Mucha arena para tu camioncito”.
- **Revisar la relación con el Estado** En el gigantesco y entusiasta cabildo del domingo 13 de noviembre en Santa Cruz, el Presidente del Comité Cívico preguntó a la multitud si estaba de acuerdo en revisar su relación con el Estado. Sin debate ni mayor explicación, se dio por aprobada la propuesta. Así es un cabildo en estos tiempos de grandes ciudades.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*